



RINGKASAN

AURALIA RIZQA PRANINDHANA. Analisis Faktor Kesehatan, Keselamatan, Keamanan dan Lingkungan di PT Misaja Mitra Pati (*Health, Safety, and Environmental Factors Analysis at PT Misaja Mitra Pati*). Dibimbing oleh DIMAS ARDI PRASETYA

Perkembangan industri di Indonesia berlangsung dengan sangat cepat, namun umumnya belum diimbangi dengan penerapan Keselamatan dan Kesehatan Kerja (K3). PT Misaja Mitra Pati (MMP) adalah industri pengolahan udang di Indonesia yang berpotensi menimbulkan kecelakaan kerja dan penyakit akibat kerja bagi pekerjanya. Tujuan kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) untuk menganalisis faktor kesehatan, keselamatan, keamanan dan lingkungan di PT MMP mengacu pada Peraturan Menteri Ketenagakerjaan Republik Indonesia Nomor 5 Tahun 2018, serta memberikan rekomendasi teknis.

Kesehatan dan Keselamatan Kerja (K3) merupakan instrumen yang melindungi atau memperoteksi pekerja, perusahaan, lingkungan, dan masyarakat dari bahaya akibat kecelakaan kerja. Salah satu bentuk aplikasinya diwujudkan melalui penerapan Keselamatan dan Kesehatan Kerja Lingkungan Kerja (K3L). Faktor yang mempengaruhi keberhasilan K3 diantaranya lingkungan kerja dan penerapan higiene. Dengan indikator lingkungan kerja, mesin dan alat kerja, dan Sumber Daya Manusia (SDM).

Teknik pengumpulan data selama PKL adalah studi pustaka, observasi lapangan, dan diskusi teknis. Metode analisis data yang digunakan adalah menganalisis data mengacu pada Peraturan Menteri Ketenagakerjaan Nomor 5 Tahun 2018 tentang Keselamatan dan Kesehatan Kerja Lingkungan Kerja (K3L). Kemudian merumuskan rekomendasi teknis terkait dengan permasalahan atau kendala yang timbul.

PT Misaja Mitra merupakan salah satu dari anak cabang PT Misaja Mitra yang berpusat di Jakarta dan telah berdiri sejak tahun 1968. Status perusahaan PT MMP yaitu menjadi perusahaan Penanaman Modal Asing (PMA) antara dua perusahaan yaitu PT Pelindo Jaya dengan Tobo Busan Kaisha Co.Ltd. Dengan wilayah pemasaran produk ke Jepang, Taiwan, China, dan Hongkong.

Analisis faktor kesehatan, keselamatan, keamanan dan lingkungan di PT MMP mencakup pengukuran dan pengendalian lingkungan kerja meliputi faktor fisika, kimia, biologi, ergonomi, dan psikologi, penerapan higiene dan sanitasi, personil K3, serta pemeriksaan dan pengujian. Secara keseluruhan PT MMP belum melakukan pengukuran terhadap faktor kesehatan, keselamatan, keamanan dan lingkungan. Tetapi telah melakukan upaya pengendalian yang belum konsisten.

Pengukuran dan pengendalian belum terlaksana secara menyeluruh, disebabkan kurangnya kesadaran dari perusahaan dan pekerja. PT MMP juga belum memiliki personil K3. Berdasarkan hal tersebut pemeriksaan dan pengujian perlu dilakukan secara berkala oleh pihak internal maupun lembaga eksternal. Upaya pengendalian secara lebih lanjut yang dapat dilakukan untuk meminimalisir potensi bahaya yang ada yaitu dengan melakukan pengendalian dengan rekayasa teknis, administratif, dan APD.

Kata kunci : k3, lingkungan, mitra, pengendalian